de nouveau, dans quelques semaines, lorsque le Comité des sciences de l'OTAN se réunira ici même. Dans les secteurs de la science, de la technologie et de l'environnement, l'Alliance a fourni les occasions d'un échange de connaissances et de compétences dont l'humanité a pu tirer profit.

Ainsi, un élément caractéristique de notre Alliance réside dans le fait qu'il ne s'agit pas simplement d'un groupe de nations que des circonstances extérieures, ou la situation géographique ont contraintes à se regrouper. Nous sommes des pays voisins qui puisons notre cohésion dans la poursuite d'idéaux communs. Nous pouvons oeuvrer de concert à cause de notre respect des principes démocratiques. Voilà pourquoi, lorsque nous affirmons que la vingt-cinquième année de la création de l'Alliance sera une année consacrée à la revitalisation de celle-ci, nous devrions garder présentes à l'esprit l'évolution des activités de l'Alliance et le rôle qu'elle a joué au cours des 25 dernières années dans l'amélioration du sort de l'humanité. Si nous devions examiner ce que les l5 pays ont fait depuis 1949, il deviendrait manifeste que les principes qui les guidaient il y a 25 ans n'ont rien perdu de leur force et qu'ils conservent toute leur pertinence aujourd'hui.

Les hommes qui ont forgé l'Alliance atlantique ont fait preuve de sagesse et de ténacité. A l'origine, il s'agissait de protéger les pays membres de toute menace commune venant de l'extérieur. La civilisation actuelle doit affronter de nombreux défis, dont certains ne pouvaient même pas être imaginés par les esprits les plus clairvoyants de l'époque. En qualité de membres de l'OTAN, nous avons voulu faire face à ces changements et cela a démontré la force de l'Alliance. Nous considérons que l'OTAN continue d'être un centre international des plus utiles pusqu'il permet aux divers membres d'échanger leurs vues et d'en discuter, non seulement par l'entremise des organes constitutifs de l'Organisation, mais aussi par l'entremise d'organismes complémentaires comme l'Association du Traité de l'Atlantique. Votre association et le Conseil atlantique du Canada permettent aux parlementaires et aux universitaires de jouer un rôle dans les affaires étrangères et d'élargir et de transmettre leurs connaissances en discutant des grandes questions d'actualité avec leurs homologues des autres pays membres de l'OTAN.

En ma qualité de représentant d'un gouvernement qui respecte les principes et les lignes de conduite de l'Alliance, j'espère que l'échange de vues qui aura lieu ici cette semaine confirmera la solidarité des membres de l'Alliance, après une évaluation fondamentale de la raison d'être de l'OTAN et de la manière dont, tous